

Canciller Ana Cecilia Gervasi lidera 28° Reunión Ordinaria del Consejo Andino de Ministros de Relaciones Exteriores

15 de junio de 2023

Nota de prensa 079 - 23

En el marco de la Presidencia Pro Tempore del Perú de la Comunidad Andina (CAN), la Canciller Ana Cecilia Gervasi presidió hoy la 28° Reunión Ordinaria del Consejo Andino de Ministros de Relaciones Exteriores. Durante la cita se aprobó la reactivación del Consejo Andino de Ministros del Ambiente y Desarrollo Sostenible a fin de responder en bloque a los desafíos por el cambio climático y la llegada del fenómeno de El Niño.

Respecto a las labores de la Comunidad Andina en materia ambiental, la Ministra Gervasi enfatizó las acciones que promueve el Perú enfocadas en la Amazonía. En particular, se planteó que la política ambiental andina incluya entre sus prioridades la protección del espacio amazónico, el cual comparten los cuatro países andinos.

Durante su intervención, la titular de Relaciones Exteriores enfatizó que es importante que, además del ámbito económico comercial, el proceso de integración del bloque andino incorpore una perspectiva social que atienda las necesidades de la población, así como los aspectos que fortalezcan la identidad andina.

En ese sentido, la Canciller mencionó algunas iniciativas que impulsa la Presidencia Pro Tempore del Perú, entre ellas la Primera Carrera de la Integración Andina y el próximo lanzamiento del Modelo de Debate de la Comunidad Andina dirigido a jóvenes universitarios de los cuatro países miembros.

Asimismo, resaltó el nuevo nombre de la estación del Metropolitano “Comunidad Andina-Aramburú”, ubicada a pocos metros de la sede de la Secretaría General de este bloque. Ello busca acercar a la comunidad con el organismo de integración regional.

Durante la 28° Reunión Ordinaria del Consejo Andino de Ministros de Relaciones Exteriores también se admitió la solicitud de la República Helénica para convertirse en Estado Observador de la CAN. Posteriormente en una reunión ampliada se aprobó la reactivación del Comité Andino de Autoridades Ambientales.

Los encuentros se desarrollaron en la sede de la Secretaría General de la Comunidad Andina en Lima. Participaron el Viceministro de Comercio Exterior de Colombia, Luis Felipe Quinteros; el Viceministro de Comercio Exterior e Integración de Bolivia, Benjamín Blanco; el Viceministro de Comercio Exterior del Ecuador, Daniel Legarda; y la Viceministra de Comercio Exterior del Perú, Teresa Mera, así como el Secretario General Ad Interim de la CAN, Diego Caicedo.

Por la tarde, las autoridades de los cuatro países andinos participaron del foro ‘Retos de la Comunidad Andina a los 54 años de su creación’. Al finalizar el evento en el que se conmemoró un año más de la CAN, la canciller Gervasi acotó que “es fundamental para el bloque andino modernizarse, nutriéndose de las experiencias de otros mecanismos de integración, pero diseñando un modelo propio ajustado a las realidades y necesidades de nuestra región y que a la vez tenga la capacidad de transformar efectivamente esa coyuntura en favor de nuestros pueblos”.